



## **Amical de Mauthausen y otros campos y de todas las víctimas del nazismo de España**

### **PRESENTACIÓN CANDIDATURA DE JUNTA DIRECTIVA EN LA ASAMBLEA DE LA AMICAL DE MAUTHAUSEN EN LA LOCALIDAD DE EL MASNOU EL 11 DE NOVIEMBRE DE 2023**

Estimados socios y socias de la Amical:

Como os señalo en la carta que acompaña esta candidatura, desde que nos disteis la confianza en la última Asamblea General de Socios, celebrada el 5 de noviembre de 2022 en la ciudad de Lleida, las actividades desarrolladas han sido diversas y muy numerosas. Todas ellas iban dirigidas a conseguir los objetivos señalados en aquella presentación de nuestra candidatura:

- Preservar el legado de la Amical
- Difundir la memoria de la deportación republicana
- Investigar las trayectorias personales y colectivas
- Prevenir el auge de la extrema derecha

De la mayor parte de las actividades realizadas durante este periodo hemos dado suficiente información tanto en las Redes Sociales como en los boletines publicados y, también, en los informes que os remitimos junto a la convocatoria de la Asamblea que se celebrará el próximo 11 de noviembre en la localidad de El Masnou (Barcelona).

Por el trabajo desarrollado y por la confianza de los actuales componentes de la Junta Directiva, los cuales han manifestado su voluntad de continuar trabajando de forma coordinada por aquellos objetivos, por tercer año consecutivo he aceptado encabezar una nueva candidatura a la futura Junta de nuestra asociación, si así lo consideráis en nuestra Asamblea General.

Duele ver cómo en esta propuesta de Junta, que figura al final de esta presentación, no aparece el nombre de nuestra compañera y amiga Rosa Toran, quien –quiero reconocerlo una vez más– ha sido un pilar insustituible en nuestra asociación hasta el momento de su fallecimiento. La nueva Junta es continuista respecto a la anterior y se amplía con la incorporación de Carlos Espés Lacima -sobrino nieto del deportado Ramón Lacima- a la delegación de Aragón. A todos ellos quiero mostrar mi más sincero agradecimiento por su predisposición y por el trabajo continuo que están desarrollando desde hace años en pro de la memoria de la deportación de nuestros deportados y deportadas.

De cara al próximo mandato, la futura Junta que os presentamos pretende seguir trabajando con la planificación de actuaciones y proyectos enmarcados en los objetivos globales señalados más arriba, los cuales nos han servido de guía durante los últimos meses. Creemos oportuno presentarlos de una forma mucho más concreta siguiendo una clasificación que puede ayudarnos a explicarlos:

## **1) Conocimiento de las víctimas del nazismo**

-Seguir con la recopilación sistemática de los datos de nuestros deportados y deportadas para implementar la Base de Datos en colaboración con el Memorial Democràtic de Catalunya, publicada en: <https://banc.memoria.gencat.cat/ca/results/deportats->

-Continuar con el trabajo iniciado para la publicación de memorias de republicanos deportados en colaboración con diversas instituciones ya sea de carácter local, regional o estatal.

-Potenciar la utilización del patrimonio de la Amical para facilitar la investigación sobre la deportación republicana que nos está llegando desde diferentes ámbitos académicos, institucionales, familiares...

-Colaborar con los estudios biográficos iniciados, planteando la posibilidad de participar en alguna publicación concreta, siempre y cuando lo permitan los recursos económicos y las ayudas que se puedan obtener.

## **2) Legado de Rosa Toran:**

-Estudiar en el seno de la Junta Directiva la mejor forma de potenciar el conocimiento del legado de nuestra compañera, ya sea mediante la realización de Jornadas específicas, la recopilación de sus artículos dispersos en diversas publicaciones, la creación de un premio con su nombre, dedicarle un espacio específico en nuestra sede de la Amical....

## **3) Relaciones internacionales**

- Potenciar la participación en los Comités internacionales en los que hay representación de la Amical y la relación con los memoriales de los campos.

-Desarrollar los contactos iniciados con la embajada de España en Alemania y el Instituto Cervantes en Berlín.

-Seguir colaborando con la oficina de la Generalitat en Viena, tanto para la organización de los actos conmemorativos de la liberación del campo de Mauthausen como en otras actuaciones que se puedan concretar.

-Favorecer los contactos para la concreción de objetivos comunes con la Amical de Mauthausen de París.

-Participar en los encuentros transfronterizos del próximo año, para dar continuidad a los contactos mantenidos durante el último año.

## **4) Difusión memoria deportación**

-Concretar actividades con ayuntamientos/concejalías de memoria para programar actividades concretas a lo largo del año en el marco de la red "Nunca Más".

-Seguir con la actualización de los contenidos de la web: proyecto de los campos, Bases de Datos, propuestas didácticas...

-Actualizar la gestión de las exposiciones. Llevar a cabo una revisión sistemática de su estado para repararlas, si es necesario.

-Acompañar la exposición "Resistentes y deportadas" de una propuesta didáctica.

## **5) Prevención en los centros educativos**

- Potenciar la participación de grupos de estudiantes a los actos internacionales que conmemoran la liberación de los campos y a los propios memoriales de los campos.
- Facilitar el trabajo educativo del profesorado sensible con el uso de los recursos disponibles y a propuestas didácticas diversas como las que acompañan a algunas de nuestras exposiciones.
- Buscar puntos de encuentro con redes o plataformas de memoria de ámbitos territoriales diversos, como ya se están desarrollando en algunas de nuestras delegaciones.
- Potenciar el trabajo cooperativo con asociaciones afines a los objetivos y la dinámica de nuestra asociación.

## **6) Colaboración institucional**

- Continuar los contactos con las instituciones de diferentes ámbitos territoriales para desarrollar proyectos y/o actividades concretas.
- Participar de forma colaborativa en los actos de homenaje y de reconocimiento institucional de las víctimas de nazismo.

En definitiva, nos proponemos para la nueva Junta con el propósito renovado de seguir trabajando por la memoria de nuestros deportados y deportadas, así como la de continuar con nuestro compromiso voluntario, pero gratificados, si así lo consideráis, por la confianza que esperamos obtener por parte vuestra.

Barcelona, 20 de octubre de 2023



Juan M. Calvo Gascón  
Candidato a Presidente